

En toda España . . . 1.50 ptas. al mes. Extranjero . . . 3.00 al año. Número atrasado, 10 céntimos. Número suelto, 5 céntimos.

EL BIEN PÚBLICO

Redacción: calle Nueva, 10, teléfono 17. Administración: Rambla de la Abundancia, 16, teléfono 84. Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

Año XLIV.

Mahón, viernes 7 de enero de 1916

Núm. 12,809.

Declaraciones de Urzáiz

El señor Urzáiz habló con extensión respecto a diversos asuntos de su departamento. En primer término se refirió a las Reales órdenes gravando la exportación de determinados artículos y productos que han aparecido en la "Gaceta". Estima que es preferible dictar disposiciones aisladas que en conjunto, y cree que es mejor exportar con gravamen que no poder exportar.

Por otra parte añadió que sucedía que muchos que en un momento solicitaban a prohibición pedían después la libertad, porque así convenía a sus intereses, y no cabe duda de que a todos conviene este régimen.

El agricultor no padece con él, porque el que produce vende su mercancía cuando termina la recolección, y si guarda el producto se convierte en almacenista, y éste, al reservarse la cosecha, lo hace para especular y obtener mayor fruto en las ventas.

Para el agricultor no hay, pues, perjuicio.

También se verá ahora en cuáles artículos hay falta o sobra para el interior del país, porque las partidas que salgan se registrarán en las Aduanas, y cabe después elevar el derecho de aquellos que se necesiten. Y el contrabando, si ha de existir, lo mismo se manifiesta con la prohibición que con la libertad.

Hablando después de la carestía de las subsistencias manifestó el señor Urzáiz que el alza de los precios no obedecía a medidas del Gobierno, sino a otras razones, impuestas por las circunstancias, entre las que aparecen como primer factor los fletes cuyo precio es extraordinario.

Para probarlo puso dos ejemplos: el carbón que se transporta de Inglaterra a Barcelona exige de 35 a 40 pesetas por tonelada solamente en el flete, y el del maíz de la Argentina a España cuesta 150 pesetas por tonelada, en tanto que el precio de esa tonelada en Buenos Aires vale no más que 130 pesetas.

Y claro es — añadió — que el alza de los transportes marítimos eleva el precio de los artículos. He repetido a la Dirección de Aduanas que obtenga los precios de los principales artículos en el extranjero, para darlos a la publicidad y observar las diferencias que existen. Y si están altos fuera no es posible que pretendamos que estén baratos entre nosotros. El público debe tener en cuenta estos hechos para juzgar de la verdadera causa de la elevación en el precio de las subsistencias.

El señor Urzáiz terminó diciendo que no es partidario de que las Juntas de Subsistencias, que, en virtud de la ley especial, pueden constituirse en las provincias y en los pueblos, se incauten de los artículos de primera necesidad que estimen indispensables al consumo, porque, en primer lugar, esto no determina la baratura de precios, y en segundo el procedimiento es expuesto a errores y abusos.

No puede aceptarse la teoría de que cada pueblo consume lo que produce, porque entonces se rompería la armonía comercial, y mientras que los transportes no se interrumpen las mercancías costarán más o menos, pero no sobrevendrá el hambre.

Y por tanto — concluyó diciendo el señor Urzáiz — no he autorizado la incautación que se solicitaba del Ministerio de Hacienda para el pueblo de Belinz, ni autorizó ninguna otra.

Vida económica y financiera

La semana en la Bolsa

La Bolsa se manifiesta con cierta debilidad al cerrar la última semana del año, siendo la causa principal la nueva emisión de Obligaciones del Tesoro, que se cederán al público en los primeros días del mes corriente, pues, como es natural, ha de restar disponibilidades al mercado. También influye algo la liquidación de fin de mes; las dobles de Nortes y Alicantes han sido de 1,25 y 1,50 pesetas; en Azucareras y Felgueras, de 40 céntimos; en Exterior, a la par, y en Interior, con 10 y 5 céntimos de déposit.

La Deuda reguladora sube en partida desde 71,65 a 71,80, para cerrar a 71,75. El Exterior está encalmado, pues como los telegramas de París con las cotizaciones de aquella Bolsa se reciben con irregularidad, el correo se mantiene a la expectativa.

De los Amortizables, el 4 por 100 acusa poco negocio, y el 5 por 100 logra mejorar cotización, que no deja de tener importancia.

Las Obligaciones del Tesoro están irregulares, pues mientras las emitidas a dos años se tratan a 101,15, las de cinco años se operan a 101,70, este correo está influido y pendiente de las condiciones en que haya de efectuarse la próxima emisión anunciada oficialmente.

Las Cédulas hipotecarias 4 por 100 retroceden de 92 a 91,40, y por el contrario, las nuevas, 5 por 100, mejoran de 100,50 a 101.

Entre los valores municipales el único que varía es el Empréstito Villa de Madrid 1914, que baja un enterito al cerrar a 89.

Las Acciones del Banco de España avanzan de 450 a 455; el dividendo acordado es de 52,50 pesetas; las del Hispano-Americano reponen un enterito, las del Hipotecario ceden un punto, las del Español de Crédito lo ganan, y las del Río de la Plata desmerecen dos pesetas.

La Compañía Arrendataria de Tabacos ha acordado repartir un dividendo a sus accionistas de 42,50 pesetas; permaneciendo sus Acciones en Bolsa muy firmes a 276.

Las Felgueras acusan una gran firmeza, pues apenas hay papel a la venta, y como la demanda es activa, consiguen mejorar de 74 a 80 por 100. Debido a la especulación, que actúa con preferencia en el correo de Azucareras, la animación no decae, experimentando las preferentes y ordinarias las naturales oscilaciones, terminando ambas con tendencia firme.

Los Nortes suben de 364 a 367, y los Alicantes, de 360,50 a 363. Tanto una como otra Compañía siguen acusando alza en sus respectivas notas decenales de recaudación.

Los francos suben primeramente de 93,70 a 91,50, para cerrar al enterito de 90, y las libras, que lograron sostener el cambio de 25,10 la mayoría de los días, pierden al cierre hasta 25 pesetas.

El balance del Banco

El de la semana pasada, que fue la última del año, contiene las siguientes variaciones:

El oro en Caja del Banco no se altera, continuando en 867 millones de pesetas, lo que representa un aumento de 300 durante el año, y las disponibilidades en el extranjero pasan de 90 a 93. Las del Tesoro siguen cifras de 9,41, y el oro en Caja avanza de 53.700 pesetas a 56 100.

Tampoco varía la plata, y el saldo contrario de la cuenta corriente del Tesoro llega a una cifra elevadísima, o sea a 112,93 millones de pesetas, por cuya razón precisa efectuar una

emisión de Obligaciones del Tesoro. El alza de esta cuenta provoca la de los billetes en circulación, que desde 2 078 se fija en 2 100, y las cuentas corrientes ordinarias, que subaban 689, llegan a 697.

El balance presenta la novedad de tener aumentado el fondo de reserva del Banco en un millón de pesetas, quedando así cifrado aquél en 24 millones.

(DE COLABORACIÓN)

HABLANDO CON EL MÉDICO

Higiene de los niños mayores

Cuidados de la piel

— ¿Qué le parece a usted, doctor, de qué medios debiera yo echar mano para que mis niños no contrajeran ninguna enfermedad de la piel?

— Por desgracia, no todos los padecimientos de ésta son evitables, porque la herencia por sí sola es capaz de producirlos, pero en cambio hay muchos que se pueden prevenir. El secreto de la higiene para estos casos, estriba especialmente en los baños y en la comida.

— De manera que he de bañarlos mucho y he de procurar que coman en abundancia.

— No quiero decir esto, señora. Precisamente hay trastornos cutáneos que se producen por lavar demasiado la piel y otros que reconocen por causa una alimentación excesiva.

— Entonces...

— Ante todo ruego a usted me permita recomendarle moderación en sus buenos deseos, porque el entusiasmo de los padres por sus hijos, suele redundar con frecuencia en perjuicio de éstos, cuando llegan a perder por ellos la serenidad.

Ahora misma la viveza de su imaginación le había sugerido la falsa creencia de que convenía bañar mucho a sus hijos y hartarles de comida. Admita usted, mi buena amiga, esta pequeña repulsa, ya que tan noble intención me guía en ella.

— Si, ya veo que ustedes los médicos han de tener mucha paciencia.

— Solo así podemos comprender que las exigencias de las familias sean en cierto modo perdonables, porque se inspiran en el laudable deseo de ver sanado pronto a su querido enfermo. Los padres son a veces tan irresponsables de sus cosas para con el doctor, como los propios hijos cuando están enfermos y en pleno delirio febril. Ya ve usted hasta qué extremo la comprendo y la excuso, pero no por esto dejaré de recomendarle que procure no hacerse nunca víctima del azaramiento y de las preocupaciones vulgares.

— Siguiendo con nuestro tema, los niños mayorcitos, es decir, los de 2 a 10 años, deben bañarse en invierno una vez por semana, y he visto producirse resacas de la piel con molestísimas grietas por exceso de limpieza y sobre todo utilizando sustancias alcalinas que disuelvan bien la capa protectora. El mejor jabón para estas prácticas higiénicas es el neutro.

— Conviene, sin embargo, limpiar con seguridad toda sujeción que produzca en la piel del niño porque éste con barta frecuencia, al rascarla se ocasiona pequeñas erosiones con las uñas, que se infectan y originan estados supurativos a veces difíciles de curar. En los niños de piel fina son muy convenientes los baños de salvado.

— Todo esto lo comprendo; pero

lo que no advino es la relación que pueda tener la abundante comida con las enfermedades de la piel.

— La comida y la bebida, pueden perjudicar la piel por dos cosas: en primer lugar por su calidad. Cualquier sustancia que se elimine por la piel en abundancia puede irritarla. Los alcoholes, las carnes manidas, los pescados y embutidos de mala clase son, ejemplos de lo que digo. Los alimentos que dañan en el intestino muchos venenos por su propia fermentación obran de la manera descrita.

En cuanto a la cantidad, todo niño que, recién destetado, come en exceso, primero engorda y después se hace disipético; es decir, contrae una cierta enfermedad del estómago. El primer período de la sobrealimentación, que produce la gordura, engendra en la piel dificultad de circulación de la sangre que a su vez determina erupciones costrosas, sobre todo en la cara.

No lo olvide usted, pues, señora; la higiene de la piel en los niños mayorcitos depende de dos cosas: "de saber lavarlos y de saber alimentarlos".

DOCTOR FORIEZA

RELIGIOSAS

Nonos equivocamos en nuestras suposiciones respecto a la vigilia de fin de año en San Francisco, la más concurrida entre todas las celebradas en años anteriores por esta Sección Adoradora. Hubo más de cien comuniones en la misa solemne que se cantó a las doce y media del primero de año por el grupo coral de estos adoradores, que interpretaron debidamente la misa matinal del maestro Ballvé.

— Fueron en crecido número las socias de la Corte de Honor que el

susceptible, como los demás, de tristeza y de alegría; venir a ser el fantasma del pasado, encarnar el espectro desesperado del remordimiento, transformarse en una aparición de pesadilla y atravesar la vida arrojando a manos llenas el terror y la locura, he ahí lo que he resuelto, he ahí lo que voy a hacer, yo que creía no tener que derramar en derredor de mí sino el consuelo y el sosiego.

Hoy vuelvo a morir por segunda vez; me despojo de todas esas apariencias que me adherían al mundo de los vivos. Dentro de algunos días, la condesa de Montecristo no existirá ya sino en la memoria de los que la han conocido; la brillante y fastuosa Aurélla habrá pasado como un meteoro; los pobres no verán ya deslizarse a lo largo de las paredes la dulceta color de hoja seca de la buena madama Lamouroux, y no quedará entonces sino un triste ser sin patria, sin familia, sin nombre, la imagen de la muerte que duerme para siempre en la tumba deshonrada del cementerio de Limoges.

¡Pues bien! sea así, puesto que ellos me obligan, puesto que alternativamente la condesa de Montecristo, Aurélla y madama Lamouroux, esa triple encarnación de la misericordia, los han encontrado de través para contrariar su obra, ¡sea! esas imágenes dormidas harán lugar a una imagen implaceable. La piedra de la tumba en donde yo había creído sellar para siempre mi odio, se levanta, el espectro sale! ¡No haya gracia para los malditos!

Luego se sentó a un pequeño escritorio de concha, una maravilla de arte que se encontraba allí, y se puso a escribir precipitadamente, como si no hubiese querido dejar ningún intervalo entre su resolución y el cumplimiento de ella.

Las almas más fuertes tienen desfallecimientos; quizás tenía ella el miedo de cambiar, de retroceder ante la lucha y la prueba.

— Estas cuatro palabras a mi notario, dijo, con el ténor breve de un capitán general de ejército que da órdenes a sus ayudantes de campo.

Desde mañana, no solamente la Aurélla que os habla, sino también la señora condesa de Montecristo, van a desamparar de París. El palacio de la condesa quedará pues vacante y dispuesto a ser alquilado con sus muebles que son muy lujosos.

Por otra parte, el barón de Mat fay que cree su casamiento diferido indefinidamente, ha suspendido los trabajos del palacio suntuoso que hacia construir en la avenida Gabriel para pasar en él su luna de miel.

En cuanto al palacio de Puyssat, antes de dos meses, lo sabéis, será adjudicado al mejor postor.

Ahora bien, es menester que entendiéis? es menester absolutamente que mientras se construye definitivamente su propio palacio, M. Matifay alquile el de la condesa de Montecristo.

A vos os toca insinuar hábilmente esta idea al coronel Fritz, inventando un pretexto a sus ojos para establecer una absoluta necesidad de ello, y ninguna duda cabe que a su vez se la comunicará a su amigo el enamorado barón, que se apresurará a ejecutarla para complacer a Cipriana.

Ya veís que no hay nada mejor para explicarse, para entenderse; vos veniais aquí como enemigo, yo os miraba con desconfianza y ahora nos separamos el uno y el otro fuertes. Ahora adiós... o más bien hasta la vista.

día 2 de enero se agruparon en torno de Nuestra Señora del Pilar, para conmemorar el aniversario de su venida a Zaragoza. Hubo misa de comunión y se cantaron apropiados motetes así como el Himno Nacional.

Sección oficial

Ayuntamiento de Mahón

Los cuatro Tenientes de Alcalde que corresponden a este Ayuntamiento, están encargados respectivamente de los cuatro Distritos en que se halla dividido este término municipal, a saber:

Primer distrito

A cargo del cuarto Teniente de Alcalde don Gaspar Pons Z. bala.

Comprende las siguientes plazas y calles:

Plaza de la Constitución, callejón de la Plaza, calle de Alonso III, Puente del Castillo, Conquistador, Portal de Mar, Arco, Santo Cristo, Angel, plazas Vieja y Retiro, calles Isabel II, Hannover, San Roque, Alba, Alayor, Buenaire, Rosario, Rector, San Antonio, San Jerónimo, San Jaime, Frailes, plaza de San Francisco, calles Prieto y Caules, Cardona y O. fía, San Alberto, San Bartolomé, Luna, Andreu, Doctor O. fía, Ramis e Iglesia.

Segundo Distrito

A cargo del tercer Teniente de Alcalde don Manuel Beltrán Labrés, Comprende las plazas y calles siguientes:

Calles Bastión, San Jorge, San José, Cos de Gracia, Estrella, plaza Arravaleta, calles Deyá, Gracia, San Gabriel, Claustro del Carmen, Anunciavay, San Fernando, Comercio, Roig, Norte, plaza del Príncipe, del Carmen, de la Pescadería, calles Pescadores, Arravaleta, Infanta, San Luis Gonzaga, San Lorenzo, San Cirilo, Ramirez y Campamento.

Tercer Distrito

A cargo del segundo Teniente de Alcalde don Ramón Carreras Hernández.

Comprende las siguientes plazas, calles y Compañías:

Calles del Sol, Mercadal, Montañez, Santa Escolástica, Santa Victoria, San Clemente, carretera de Ciudadela, Alameda, Oficinas, plaza de la Explanada, calles Vaa-afio, Ploa, carretera de San Luis, Compañías de norias y molinos, de Tornali, pueblo y Compañías de San Clemente, Compañía de Misuptá, Algendar y Forma, caserío y Compañía de Lluernas y Compañía de Tramon tana.

Cuarto Distrito

A cargo del primer Teniente de Alcalde don Pedro Pons Sitges.

Comprende las plazas y calles siguientes:

Plaza Miranda, calles Concepción, Santa Teresa, Santa Catalina, Santa Rosa, Santa Cecilia, Bellavista, plaza San Roque, calle San Nicolás, San Sebastián, Santa Ana, Carmen, San Carlos, San Guillermo, San Elias, Santa Eulalia, Pl y Margall, Reina, Plana, San Juan, San Pablo, San Manuel, San Andrés, de Fernando, Marina, rampa Abundancia, cuesta Vieja, andén de Levante, andén de Poniente, Calafuera, Lazareto, Arsenal, Hospital Militar y fortaleza de Isabel II.

Lo que se anuncia para conocimiento del público. — Mahón 5 enero de 1916. — El Alcalde Presidente, P. G. Moncada.

Santoral

Santo de hoy. — Santos Julián, Félix, Raimundo de Peñafort y Teodoro.

Santo de mañana. — Santos Luciano presbítero y Máximo obispo y Santa Gúdula.

Visita a la Corte de María. — Mañana se hace a Nuestra Señora de los Dolores, en Santa María.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 7 de enero de 1916

Parada: Regimiento de Infantería de Menorca número 70.

Jefe de día: Teniente Coronel de Artillería don José Blaya.

Imaginaria: Teniente Coronel de Infantería don Dionisio Terol.

Hospital y provisiones: cuarto Capitán del 70.

Vigilancia: 7.º Oficial del 70.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco González del Valle.

— Se ha dispuesto sean devueltas las quinientas pesetas que depositó para redimir el tiempo de servicio un fíat de realcá de don Narciso Mercadal Montanerl.

— El Sargento de las tropas afectas a la Comandancia de Ingenieros de Menorca don Emilio Cómez Cano, pasa destinado, a petición propia, al Regimiento mixto de Ingenieros de Ceuta.

Casa Buenaventura

Juguetes Bordados - Perfumes

Observatorio Central Meteorológico

DE MADRID

Tiempo probable durante las 24 horas

Radiotelegrama de las 13 30

DIA 6 DE ENERO DE 1916

Vientos en todo el centro de España.

Vientos del Este y mar en el estrecho de Gibraltar.

Dudoso en las regiones restantes

Observatorio Meteorológico de Mahón

DIA 6 DE ENERO DE 1916

Presión barométrica. 774.4 mm.

Dirección del viento. H. W.

Fuerza del viento. Ventolina.

Estado del cielo. Despejado.

Estado del mar. Marejada lla.

Pilar Alonso

Vedla radiante de hermosura modelando admirablemente cada frase que sale de su boca, y enseñando voluptuosamente sus diminutos dientes cuando la sonrisa acaricia su rostro hechicero.

Y de todos los éxitos que ha obtenido, mayor parte residen en su figurita sugestiva, en su presentación elegante y en su dicción clara y sonora, porque Pilar siente el arte, dando en todos sus couplets gracia e intención, matizándoles magistralmente, sin exageraciones de ningún género.

Cuando el autor de alguna canción desliza en su obra crudezas, Pilar, con su talento las hace pasar desapercibidas; donde hay frases de ingenio ella las realiza con el suyo propio y dando aroma, gracia picaresca, al mohín provocativo de la completista, nos hace ver, al entreabrir de unos grandes y hermosos ojos que nos subyugan y atraen.

Esta es la Pilar Alonso, la que en estas pasadas Pascuas de Navidad ha reaparecido en el elegante y aristocrático Salón Imperial, de esta ciudad, habiendo sido agasajada por el público, que le proporcióna el más merecido aplauso.

J. C. R.

Sabado 128 diciembre 1915.

MAHÓN

El pasado miércoles a las cuatro de la tarde fué conducido a su última morada el cadáver del joven don Antonio Caules Gornés, fallecido el día

anterior víctima de pertinaz dolencia.

Iba el cadáver encerrado en severo ataúd negro, sobre el cual se veían dos hermosos pensamientos, recuerdo del uno de sus hermanos y el otro de su madrina y cuatro cintas que pendían que eran sostenidas por otros tantos jóvenes.

Seguía luego el cortejo fúnebre que era en extremo numeroso.

Reiteramos a su desconsolada familia la expresión de nuestro pésame más sincero, deseándole la necesaria resignación para sobrelevar pérdida tan dolorosa.

Se ha dispuesto que durante los días 10, 11 y 12 del mes actual se concentren en las respectivas Cajas, los reclutas comprendidos en el cupo de filas del reemplazo de 1915 y los que por diferentes causas hayan sido agregados a dicho cupo y reemplazo.

Corresponde a los distintos cuerpos de estas islas, el siguiente número de reclutas:

Infantería: Regimiento de Mahón: 290; de Menorca, 300.

Caballería: Escuadrón de Menorca, 45.

Artillería: Comandancia de Menorca, 230; Batería Montada, 40 y Batería de Montaña, 50.

Ingenieros: Zapadores de Menorca, 50 y Compañía de Telégrafos, 30.

Intendencia: Sección de Menorca, 10 y Sanidad Militar, 10.

Han terminado los trabajos de instalación de los aparatos para la calefacción en el Teatro Principal, los cuales han sido dirigidos por don Antonio Parpal, a quien se adjudicó la subasta.

Copiamos de nuestro colega de Palma «Correo de Mallorca»:

«La sociedad de peluqueros y barberos «La Novedad», en reunión celebrada, acordó que a partir del actual mes de enero rijan en los salones de peluquería los siguientes precios:

Afeitado 0.30 pesetas; corte de pelo 0.50 idem; idem de barba 0.50; idem a la romana 0.50; idem pelo a máquina 0.30; idem pelo y afeitado 0.75; idem pelo y barba 0.75; idem pelo a máquina y afeitado 0.60; idem pelo a máquina y barba a máquina 0.60; coronilla a los sacerdotes 0.25.

Abono sencillo a diario 6.00 pesetas; idem día alterno 4.00; idem tres veces semanales 3.00; idem dos veces semanales 2.50; lavado de champoug 0.25; idem quina o Colonia 0.25; fricciones extranjeras 0.75; idem del país 0.50.

Servicio a domicilio a los no abonados, doble precio.

Los contraventores a este acuerdo de precios, serán multados desde 25 pesetas en adelante.

Días que se cerrarán los establecimientos a las dos de la tarde, en el año 1916.

Enero, días 1, 6 y 20.

Febrero, día 2.

Marzo, días 2, 7 y 25.

Abril, días 20 y 24.

Mayo, día 1 no se abrirá.

Junio, días 1, 12, 22, 24 y 29.

Julio, día 25.

Agosto, día 15.

Septiembre, día 8.

Noviembre, día 1.

Diciembre, días 8, 25 y 26.

El nuevo fiscal del Tribunal Supremo ha dirigido una circular a los de las Audiencias, en la cual llama la atención de dichos funcionarios acerca de la delincuencia infantil, que aunque no es tan alarmante como en otros países, en España no ha pasado de la porción del 5 por 100 mientras que en Francia llegó al 22, debe ser objeto de una labor preventiva preferente.

Recuerda la circular lo dispuesto en el artículo 8.º del Código Penal precepto inspirado en la doctrina que hoy, como moderna teoría, se aplica en casi todas las novísimas legislaciones y encarece para el exacto cumplimiento de dicho artículo que se logre que, cual ya han hecho, entre otros, la Casa Asilo de San José, de Tarragona, y el Patronato de Niños Desamparados, de Valladolid, los establecimientos adecuados que existen en territorios de las Audiencias se acojan a las disposiciones vigentes y en especial a la ley del 4 de enero de 1833, para ser convertidos en escuelas de reforma para menores y delincuentes.

En la Gaceta se han publicado varias Reales órdenes de Hacienda, por las que se autoriza la exportación del arroz, mediante el pago de 4.50 ptas. los cien kilos, imponiéndose a la de los garbanzos y lentejas, 20 pesetas; a la de alubias, 21; a la de patatas, 15; a la de carne, 10; a la de huevos, 110; a la de zinc, 100; a la de maíz, 180; a la de cebada, 190; a la de hierro fundido, 6; a la de aves vivas y muertas, 0.30 por kilo y a la de carbón vegetal, 10 pesetas por tonelada.

Además, queda autorizada la importación de trigo y sus harinas, con franquicia de derechos arancelarios, y la del tocino, jamones y carnes saladas.

Estas disposiciones concuerdan con el criterio de libertad comercial que sostiene el comercio; pero, como es

lógico, se imponen gravámenes aquellos productos y artículos que son necesarios para la subsistencia y la industria del país.

MARITIMAS

Ayer llegó de Palma el vapor «Mahón» cuyo buque salió directo para Barcelona a las cinco y media de la tarde.

— Hoy ha llegado de Barcelona y Alcudia el vapor correo «Isla de Menorca».

— A Ciudadela ha llegado el vapor de su nombre procedente de Alcudia, debiendo salir para Palma esta noche a las ocho.

— El cazatorpedero «Osado» entrado ayer mañana en puerto y cuyas características ya hemos publicado en otra ocasión, viene procedente directamente de Cartagena al mando de su prestigioso Comandante, Capitán de Corbeta don Angel Cervera, hijo del nunca bastante llorado Almirante don Pascual y trae a su bordo una comisión formada por el celoso Teniente coronel de Ingenieros de la Armada señor Cal y dos maestros de Obras para proceder a formar el presupuesto de habilitación de esta Estación Torpedista para estación de submarinos, a lo que parece muy dispuesto el ministro de Marina.

El «Osado» permanecerá en nuestro puerto hasta que reciba órdenes del Apostadero.

— Pasajeros llegados ayer mañana de Palma:

Don Francisco Puigbeltrán; Juana Tudari; José Núñez; Juana Palou; Francisco Romero; Teresa Valls; María Ferragut; Manuel López; Manuel Santamaría; 41 artistas de Teatro; Leopoldo Ferrer; José Badell; J. Prats; Beatriz Picó; Catalina Guardia; Jaime Palomar; Gaspar Quintana y un menor. — Total, 58.

Ayer mañana pasamos a visitar en su casa al señor Mayol, para informarnos de su estado con motivo del sensible accidente automovilista que le ocurrió el martes, hallándose relativamente bien, si bien no se halla aún repuesto del enorme susto que la desgracia le produjo.

Asimismo visitamos a don Juan Font, quien también se halla tranquilo y muy mejorado de la herida que sufrió en la pierna izquierda, teniendo aún muy dolorida la lesión que sufrió en la mano izquierda.

Deseamos a ambos señores su rápido restablecimiento.

Ayer tarde embarcaron en el vapor «Mahón» algunos paisanos nuestros, alumnos de las Academias Militares, y con el vapor que saldrá mañana, embarcarán los restantes, lo propio que otros jóvenes estudiantes en la Universidad de Barcelona.

Deseamos lleven todos feliz viaje.

LA CONDESA DE MONTECRISTO 507

ciadores sobre los hombros del asesino de su marido y de su hermano.

— ¡Había hecho esto y no estaba muerta!

A esta hora pagaba caramente su valentía.

— ¡Pobre velo negro, mantilla de la condenada, queridas reliquias veneradas, con qué ardor os besaba, con cuántas lágrimas no os regaba!

La puerta había vuelto a abrirse suavemente: José, con las manos pendientes, permanecía en pie delante del sillón y contemplaba.

Ya os lo había yo dicho, Elena, que este esfuerzo era demasiado pesado para vuestro valor.

— ¡Ay de mí exclamó, si, tenías razón, José! siento que Dios se separa verdaderamente de mí; yo no me creía ya fuerte sino para el perdón y lo soy aún para el odio. ¡No! ¡no! el deso de la venganza no se ha exingulado en mí; en presencia de ese hombre lo he sentido despertarse feroz, me ha parecido que mis queridos, muertos me gritaban: Castígate!

Si, he sentido que una áspera alegría me mordía el corazón, cuando le he visto aquí mismo pálido, amedrentado, encorvado bajo mi mano tendida, como si esta mano débil hubiese caído sobre él con todo el peso de la justicia divina.

— Es que en efecto, Elena, repuso José con voz grave, vos sois uno de los instrumentos privilegiados de esa justicia: vuestra misión os arma con una espada de doble filo, que es menester sirva a la par para libertar y para castigar. La una de las tareas vale la otra, creedme: el juez que condena cumple una obra tan no le como el sacerdote que absuelve. Nada de remordimientos, seguid vuestro camino y no desviéis vuestra ruta ni reparéis vuestro pie clemente porque encontréis un escorpión.

Ella escuchaba, enteramente absorbida por su meditación interior.

— ¡Oh! murmuró estremeciéndose, no solamente es eso, ¿comprendes? sino no ser ya un ser viviente como los otros,

En el Instituto Médico Quirúrgico fundado por el doctor Gustavo Batlle en Mahón calle del Doctor Orfila, 51 (antes Moreras), consulta de 9 a 11 mañana y de 5 a 7 tarde, se trata y cura por todos los medios conocidos hasta hoy y con procedimientos especiales y propios de dicho doctor las enfermedades nerviosas, artritis y sus consecuencias con procedimientos rápidos tales como Kinesiterapia, Electroterapia, Masoterapia, Elioterapia y si el caso lo requiere medicación interna e hipodérmica y opoterápica.

El Obispo de esta diócesis acaba de nombrar Canónigo de nuestra Santa Iglesia Catedral, a su familiar el benéfico reverendo don José Planells presbítero.

El señor Planells tomó posesión de su cargo el lunes 3 del corriente.

Reciba nuestra más sincera felicitación el nuevo Canónigo.

Hoy se han reanudado en el Instituto las clases interrumpidas cuando la vacaciones de Pascuas.

Le ha sido concedido derecho de servir en Faros de descanso al Torrero segundo don José O. fía. Olivés.

En el vapor «Monte Toro» llegaron el miércoles a esta ciudad la distinguida señora doña Josefa Rossinof viuda de Squella y distinguidas hijas.

Sean bienvenidas.

CAPITULO XIII

Lo que cuesta una victoria

Cuando la puerta del retrete de Aurelia se cerró detrás de M. Gigant, cuando el ruido de sus pasos en el pavimento de la antesala dejó de oírse, la condesa, anonadada por el largo esfuerzo que acababa de hacer, se dejó a su vez caer en el sillón que él había ocupado.

Es que al evocar un fantasma ante los ojos aterrorizados de aquel hombre, había evocado también uno terrible para sí misma: su pasado.

Había tocado, había osado tocar a esos dolorosos recuerdos, y no había llorado, gritado, sollozado en las tristezas de su corazón.

¡Había tenido el valor de reír, de relatar con sangre fría esas habladurías cínicas, de representar la comedia en medio de este drama, de decir «amigo mío» a ese asesino, de dejarse besar la mano por ese monstruo, de poner sus brazos acari-

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

Por el Gobierno de S. M. se ha concedido el Regium Exequatur para ejercer el cargo de Cónsul de los Países Bajos en esta ciudad, a don Francisco Hernández Sanz.

Se ha autorizado la exportación de ganado vacuno, mediante pago de 350 pesetas por unidad arancelaria; caballar mediante pago de 300; mulares 300; ganado de cerda 80; asnal 15; lanar y cabrio, otras quince.

Todo ganado queda libre de derechos para la importación.

De Teatros

Grato nos es el hacer la reseña del debut de la compañía de opereta y zarzuela, que ayer hizo su aparición en nuestro Teatro Principal puesto que, hablando con justicia, podemos dar al público buenas referencias de ella.

Ya era hora que en nuestro Teatro se hiciera algo más serio que el frío volo cóuplet, algo impropio en verdad de la temporada en que nos hallamos y en la que el público quiere algo de arte en el palco escénico.

Ayer y ante un numeroso público presentándose en nuestro Teatro la compañía de don Emilio Bellver con la hermosa producción del maestro Vives «La Generala» y las chistosas zarzuelas en un acto «Musas latinas» y «El hijo del principal».

Prescindimos por hoy de hacer una reseña de las obras puestas en escena y sólo diremos que todas ellas alcanzaron una interpretación esmeradísima, estando muy acertados en sus papeles los artistas todos logrando hacerse aplaudir y viéndose obligados a saludar al público al final de todos los actos.

La impresión que sacamos de la compañía del señor Bellver no puede ser más favorable y con nosotros todos los que asistieron ayer a nuestro Teatro Principal.

La compañía es numerosa y de ella forman parte artistas de valer, como son las señoras Pastor y Tofé, y los señores Duval, Nadal, Garrido y Alba, de quienes nos ocuparemos con más detenimiento en otro número.

La orquesta muy acertada bajo la dirección del maestro don Cosme Bauzá.

El decorado presentado por nuestro paisano el pintor escenógrafo don Francisco Oives magnífico y muy elogiado, siendo una lástima que la luz ande tan escasa en el palco escénico lo que resta algo de efecto a las hermosas decoraciones del señor Oives.

La guardarrropa... En resumen: que el debut de ayer en nuestro Teatro fue un éxito, por el que felicitamos a la empresa asegurándole a la vez buenas entradas, puesto que para conseguirías cuentan con el primer elemento que es una buena compañía; la elección de obras no dudamos que será acertada.

Reciban los artistas de la compañía del señor Bellver nuestro saludo de bienvenida a la vez que nuestro modesto y sincero aplauso que unimos a los muchos que escucharon anoche.

La Eléctrica Mahonesa

De conformidad con lo prevenido en la Escritura Social, se convoca a los señores Accionistas a la junta general ordinaria que tendrá lugar el día 31 de los corrientes a las cinco de la tarde en la Central Eléctrica, para la aprobación del Balance y cuentas correspondientes al ejercicio final de 31 de diciembre último.

El derecho de asistencia se hará constar, depositando previamente y con dos días de antelación al fijado para la junta, las acciones, en poder de la Gerencia. — Mahón 4 enero de 1916. — Francisco F. Andueza, C. S.

Credito Mercantil de Menorca

De conformidad con el artículo 16 de los Estatutos Sociales se convoca junta general ordinaria para el día 18 del corriente, a las tres y media de la tarde, en el local social, para la aprobación del Balance y cuentas del 10.º ejercicio.

Para tener derecho de asistencia de serán depositadas previamente las acciones en Secretaría. — Mahón 3 enero de 1916. — El Secretario, F. Pons Vidal.

Doctor Muñoz

Médico-Cirujano Aplicaciones de 608 Consultas de dos a cuatro. CALLE NUEVA, 92 (Entrada por el Pasaje de Sitges).

Noticias de España

Madrid 6.

Pan y trabajo

Numerosos obreros pertenecientes a la Casa del Pueblo de Madrid, y que se encuentran sin trabajo, fueron ayer al palacio de la Presidencia intentando conferenciar con el Conde de Romanones, lo cual no lograron por hallarse ausente el presidente del Consejo.

Luego marcharon al ministerio de la Gobernación dando fuertes gritos de «Pan y Trabajo». Al llegar a la Puerta del Sol y como fuera engrosando la manifestación, fué ésta disuelta por la policía.

Una comisión subió al ministerio de la Gobernación, en donde el Subsecretario les recibió, anunciándoles que el Gobierno se preocupaba hondamente de su estado y que había acordado darles trabajo, fuera como fuera, rogándoles que ordenaran se desolviera la manifestación, como así se hizo.

Recepción

En el ministerio de Estado se ha celebrado la anunciada recepción diplomática, viéndose concurridísima.

En el Ayuntamiento madrileño

En la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento madrileño, los concejales socialistas protestaron de que sean instaladas capillas en los locales que ocupan las Escuelas Modelo, por entender que con ello se lesionaba la libertad de conciencia.

El Alcalde protestó energicamente de dichas palabras y enalteció el funcionamiento de dichas capillas.

Los señores Silveira y Gavilan se adherieron a las palabras del Alcalde.

Por los obreros

Al regresar de Aranjuez el Presidente del Consejo marchó al ministerio de Fomento, en donde celebró una conferencia con los señores don Santiago Alba ministro de la Gobernación, Alcalde de Madrid señor Ruiz Giménez y Director General de Obras Públicas, tratando de la actual crisis obrera que en Madrid se siente, acordando la aprobación de unos créditos para conjurar la situación.

Consejo en Palacio

Mañana viernes se celebrará en Palacio un consejo de ministros que estará presidido por el Rey.

Andando a tiros

El Gobernador de León participa al ministro de Gobernación que en el pueblo de Cacabelos el habilitado de los maestros don Emilio Pedraza fué herido por tres tiros que le disparó el hijo del Ordenador de pagos Florencio García.

DE LA GUERRA

Madrid 5.

Albania y Austria

Albania ha declarado la guerra a Austria.

Reunión

El Consejo de la Defensa Nacional francesa se reunió ayer, ignorándose los acuerdos tomados.

Movimiento legitimista

Un despacho de París da cuenta de que en toda Francia se va acentuando el movimiento legitimista, y que no sería nada extraño que antes de acabar la guerra ocurrieran en Francia, sucesos de gran trascendencia.

Beatificación de un Rey

Desde hace tiempo se habla y ha

tomado ya cuerpo la idea entre valiosos elementos del Vaticano, de la beatificación del desgraciado Rey de Francia Luis XVI.

Donativo del Papa

Su Santidad Benedicto XV ha enviado un nuevo donativo de cinco mil liras para los huérfanos de la guerra.

Dicho donativo ha sido remitido al arzobispo de Marennes.

Capilla inaugurada

Se ha inaugurado con inusitada solemnidad una capilla española en la iglesia de San Joaquín, de Roma.

Ofició en dicho acto el cardenal español Merry del Val, asistiendo los embajadores de España, el personal de la embajada, el Rector de la iglesia Nacional Monserratina, el director del Colegio Español, representantes de las órdenes religiosas y la colonia española.

La capilla la donó el Rey don Alfonso XIII, erigiéndose por iniciativa del difunto cardenal señor Vives y Tutó, terminándola con donativos de los embajadores señores Condes de la Viñaza y otras distinguidas personalidades españolas.

La decoración de la capilla la dirigió el Director de la Academia española señor Cluchano, ayudado por artistas españoles.

El Parte alemán

Un radiograma de Nordeigh recibido anoche a las 12.30 da cuenta del parte oficial facilitado por el Estado Mayor alemán detallando la lucha en todos los frentes, durante el día de ayer.

Empieza comunicando que en el frente occidental se lucha con actividad en ciertos puntos y que en el oriental junto a la Galitzia y en la frontera de la Bukovina fué batido el enemigo, quedando victoriosas las tropas alemanas, las que causaron al enemigo pérdidas de consideración.

Distinguióse también en esta lucha las tropas croatas que ayudaron eficazmente, cooperando a la victoria.

Las tropas rusas intentaron algunos ataques a las defensas del puente de Urosoko en la región de Jarlowitz, siendo también rechazados.

Austriacos e italianos

Un despacho de Viena da cuenta de que en el frente italiano se nota gran actividad entre la artillería de uno y otro bandos, en especial en la costa de Karnis y frente a Oslavieka en donde hubo un duelo violentísimo, siendo rechazados todos los ataques de los italianos contra las trincheras austriacas.

Al norte de Djé se lucha con granadas de mano, lo propio que en el Monte de San Miguel, bombardeando los aviadores militares austriacos, las poblaciones de Ola y Strigno.

Explosión en un parque

Un despacho de Lyon da cuenta de que ayer ocurrió una explosión en el Parque de artillería, resultando muertas nueve personas y heridas veinte.

Vuelo alemán

Dicen de Londres que un avión alemán voló sobre la plaza de Oslais arrojando algunas bombas que hicieron blanco en la población, resultando tres personas heridas.

El parte francés

Un radiograma de París expedido por la Torre Eiffel da cuenta

del parte oficial facilitado por el Estado Mayor francés.

Empieza comunicando que en Soisons y Reims hubo ayer violento cañoneo, causando daños en las trincheras enemigas.

En la región de Vaylli, en Champagne, los franceses lograron destruir los puntos vulnerables del frente alemán, destruyendo algunas trincheras y provocando la explosión de algunos depósitos de municiones.

Los rusos derrotados

Un nuevo despacho de Viena anuncia que las tropas austriacas rechazaron a los rusos en Besarabia malográndoles por completo, el ata que a Uzosko causándoles enormes bajas.

En un sector de diez kilómetros fueron contados cerca de tres mil cadáveres que el enemigo retiró en su mayoría.

En Zuzak fueron hechos prisioneros ochocientos soldados rusos y en Inzka fué apresado un avión.

Un premio inglés

El Gobierno inglés ofrece un premio de cincuenta mil francos a quien le informe detalladamente de la estancia de los submarinos enemigos en el Mar Egeo.

Cónsul detenido

Dicen de Salónica que el general Sarraill ordenó ayer la detención del Cónsul de Noruega.

Esperan que este hecho dé lugar a algunas reclamaciones.

Los italianos en Albania

Se anuncia la llegada a Durazzo importantes contingentes italianos.

Búlgaros y serbios

Un despacho de Sofía da cuenta de que las tropas búlgaras han tomado la plaza de Bazzan y que los serbios que la abandonaron, huyen destruyendo cuanto encuentran a su paso.

DE LA GUERRA

Madrid 7.

De origen alemán

Un radiograma de Nordeigh comunica que en el teatro occidental la artillería enemiga bombardea de continuo la plaza de Laus y que al noroeste de Mesnil fué rechazado con éxito el enemigo, luchándose en algunos sitios con granadas de mano.

La artillería alemana logró ahuyentar un aeroplano francés que atacaba Donail y derribó dos aparatos ingleses.

En el teatro oriental fueron completamente derrotadas las avanzadas rusas frente a Czartoryack.

En el frente báltico no hay nada nuevo que señalar.

El parte austriaco

Un despacho oficial de Viena comunica que ha disminuído la lucha en la región de la Galitzia oriental y que en la frontera de Besarabia la infantería rusa no entró en acción en ningún sitio.

En el frente italiano afirma que fueron rechazados los diferentes ataques del enemigo al norte de Dolje, manteniéndose las tropas italianas todas sus posiciones.

En los sectores de Buchenstein y Riba hubo ayer vivo cañoneo.

En el teatro sudeste, las tropas del general Zoeverz avanzan rápidamente hacia Rozalj.

Termina el despacho anunciando que ayer en la región de Cattaro, el cañoneo fué intenso.

De origen turco

Un despacho oficial de Constantinopla anuncia que en los Darda-

nelos hubo ayer intenso cañoneo interviniendo un acorazado y un crucero enemigo.

El día 4 la artillería turca bombardeó eficazmente el desembarcadero de Sedulbarh y más tarde fué batido enérgicamente el enemigo al que se logró poner en fuga, cogiéndole dos mil cajas de granadas de mano y otras muchas de artillería.

Crisis inglesa

Primeramente se dijo que la cuestión del servicio militar obligatorio en Inglaterra, ocasionaría una pequeña crisis, en la cual serían sustituidos algunos ministros, pero ahora parece que el caso es algo más grave y que la crisis llegará a ser total.

La oposición en el pueblo es casi general contraria a que prospere dicha idea y como son también contrarios a ella muchos diputados es probable que como primera medida sea disuelta la Cámara de los Comunes y si con ello no se obtiene el fin apetecido, se irá a la crisis total.

Prisioneros trasladados

Dicen de Viena que se ha sabido que los prisioneros austriacos que se hallan en poder de los serbios, serán trasladados a Italia.

No pasará nada entre Alemania y los Estados Unidos

Los Estados Unidos se ve que van a gusto en el machito y ganan sus buenos cuartos proveyendo a las naciones en guerra, por lo cual hacen cuanto pueden para no romper con ninguna de ellas sus cordales relaciones.

Paréceme ser que ya es un hecho que no pasará nada y se arreglará pacíficamente la cuestión del hundimiento del vapor «Persia», en el cual perdieron la vida algunos súbditos americanos.

Los ingleses en acción

El generalísimo de las fuerzas inglesas anuncia que ayer hubo vivo cañoneo en Dixmude, Newcapelle y Srentate.

Dificultades

Se asegura que la ofensiva que han iniciado los rusos en la Bukovina, dificultará los ataques de los alemanes a Salónica y Egipto.

Ejército que se reorganiza

El ejército serbio se reorganiza rápidamente, esperándose que muy en breve algú cuerpo de ejército pueda sumarse a las fuerzas aliadas.

Ciudad bombardeada

Los turcos bombardearon ayer la plaza de Kutelamara, causando graves daños.

Rejas inglesas

Una nota oficial facilitada por el Almirantazgo inglés da cuenta de que las bajas inglesas en Loos fueron de 2.378 oficiales y 57.288 soldados.

La amistad greobúlgara

Dicen de Viena que el Rey Constantino afirmó ayer que la amistad que reina entre Grecia y Bulgaria es grande y que por tanto se halla persuadido de que los búlgaros una vez terminada la presente lucha abandonarán cuantas ciudades griegas ocupan.

La recluta inglesa

El Gobierno inglés ha destituido al encargado de reclutar soldados en California con destino al ejército británico.

Se le acusa de falta de actividad en el desempeño de su cometido.

Otro Rey a Salónica

Espérase que de un momento a otro llegue a Salónica el Rey Nicolás de Montenegro.

Situación desesperada

Se sabe positivamente que la situa-

ción de las tropas serbias en Albania es desesperada.

Propósitos aliados

Un importante general del ejército búlgaro ha manifestado que entra en el plan de los aliados el quedarse definitivamente con Salónica.

Veleros turcos capturados

Un despacho oficial de Petrogrado comunica que unos torpederos turcos han capturado en los pasados días en el Mar Negro once veleros turcos.

Una repatriación

Dicen de Londres que el Gobierno alemán ha acordado repatriar por su cuenta a todos los súbditos de los países aliados y neutrales que aún continúan en aquella nación, con el deliberado propósito de economizar alimentos.

El parte francés

Un despacho oficial de París da cuenta de que las tropas alemanas estallaron ayer una mina en el camino de Lille y que en Champagne la artillería francesa cañoneó a los trabajadores enemigos ocupados en los trabajos de fortificación, ahuyentándolos.

Revancha turca

Dicen de París que grandes contingentes turcos se han concentrado rápidamente en la frontera de Grecia, temiéndose que pretendan tomar la revancha de la anterior guerra balcánica.

Ofensiva rusa

Dicen de Petrogrado que las tropas rusas han desarrollado una ofensiva a lo largo del Drina y en una extensión de 80 kilómetros.

Orden de ataque

Se asegura desde Ginebra que el Estado Mayor alemán ha ordenado al general Mackensen el inmediato ataque a la frontera griega.

Los aliados continúan desembarcando tropas en Salónica.

Rumanos a favor de los aliados

Se ha recibido en París un mensaje firmado por distinguidas personalidades rumanas, abogando en favor de la intervención de su nación en la guerra, al lado de las naciones aliadas.

De origen inglés

Dicen de Londres que una expedición naval inglesa atacó y obligó a rendirse al vapor alemán «Amiad» cargado de municiones.

Algunos aeroplanos ingleses bombardearon con éxito el aerodromo de Donack.

Un tubo alemán bombardeó infructuosamente Boulogne.

PRENSA ASOCIADA

Boletín demográfico

Defunciones ocurridas los días 15 al 31 de diciembre:

Día 15

Don Juan Vellá Llabrés, 41 años, San Antonio, 6, de tuberculosis pulmonar.

Día 16

Don Emilio Linares García, 69 años, plaza Constitución, 10, de coma urémica.

Día 17

Don Juan Fortuful Pons, 63 años, Santa Eulalia, 50, de enteritis crónica.

Día 21

Dña Magdalena Pons Mesquida, 48 años, Piana, 65, de cáncer peritoneal.

Día 22

Dña Dolores Gimier Tutó, 18 años, San Antonio, 6, de úlcera del estómago.

Dña Virginia Solabro Oñila, 24 años, Cas de Gracia, 116, de embolia pulmonar.

Día 24

Don Juan Sans Sans, 78 años, Carmen, 52, de apoplejía.

Ataulfo Gómez Moraga, un año, Concepción, 18, de meningitis.

Día 26

Dña Antonia Pamenias Morillo, 66 años, San José, 39, de reumatismo articular.

Día 27

Don Juan Cánovas Bernat, 60 años, Rampa Abundancia, de miocarditis.

Día 23

Victor Morla Coll, un mes, San Roque, 14, de bronconeumonia.

Día 31

Don José Parpal Seguí, 76 años, Prieto y Causa, 93, de apoplejía.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Administración de EL BIEN PÚBLICO

TARIFA DE LOS ANUNCIOS

ANUNCIOS EN CUARTA PÁGINA

Del ancho de una columna
De 1 a 5 líneas y de 1 a 3 inserciones 1'00 ptas.
De 1 a 5 líneas y de 4 a 6 inserciones 1'50 >
De 1 a 5 líneas, más de 6 inserciones, a 0'20 pesetas por inserción.

Hasta 14 centímetros:
Doble precio que para los de 6 centímetros.
Hasta 22 centímetros:
Triple precio que para los de 6 centímetros.

Del ancho de dos columnas
Hasta 6 centímetros:
De 1 a 3 inserciones 2'00 ptas.
De 4 a 6 inserciones 3'00 >
Por cada inserción que exceda de 6, 0'25 >
Por 25 inserciones 7'00 >

Del ancho de tres columnas
Veinticinco por ciento de aumento sobre los precios señalados para la doble columna.

Un cuarto de página
Por una sola inserción 5'00 ptas.
Dos inserciones 8'00 >
Cada nueva inserción 1'25 >
Por dos inserciones 15'00 >
Por veinticinco inserciones 22'50 >

Medio página
Doble precio que el señalado para un cuarto de página.

Página entera
Doble precio que el señalado para medio página.

ANUNCIOS EN SEGUNDA O TERCERA PÁGINA

Los anuncios publicados en segunda o tercera página pagarán doble precio que el señalado en esta tarifa para la cuarta página.

ANUNCIOS EN PRIMERA PÁGINA

Los anuncios publicados en primera página pagarán un cincuenta por ciento de aumento sobre los precios señalados para los de la segunda o tercera.

ANUNCIOS O GACETILLAS DE RECLAMO

INTERCALADOS ENTRE LA CRÓNICA LOCAL O ENTRE LOS ARTÍCULOS
De 1 a 5 líneas, media peseta por inserción. — Por cada línea más, diez céntimos de aumento por inserción.

Los remitidos y artículos de reclamo pagarán cinco céntimos por línea.

ESQUELAS MORTUORIAS

Del ancho de una columna del periódico. 5'00 ptas.
Ados columnas 15'00 >
Un octavo de página 25'00 >
Un cuarto de página 40'00 >

Media página 55'00 ptas
Página entera 75'00 >
En primera página, doble precio que los señalados anteriormente.

OBSERVACIONES:

- 1.ª Todos los anuncios se cobrarán por adelantado.
2.ª No se admitirá ningún anuncio que no venga bien expresado, los días y sitio en que se desea su publicación, requisito indispensable para la aplicación de la correspondiente tarifa.
3.ª Los suscriptores al periódico tienen derecho al beneficio de un veinticinco por ciento de descuento sobre los precios de esta tarifa, a excepción de las esquelas mortuorias.

LIBRERÍA Y PAPELERÍA

MANUEL SINTES ROTGER

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11 MAHÓN SUCURSAL: NUEVA, 40
Teléfono 20

Esta casa recibe semanalmente las nuevas obras de los mejores autores publicadas en Madrid y Barcelona, contando con activos corresponsales en dichas poblaciones y en París para la adquisición de toda clase de obras: nacional como extranjera.

Se sirve bajo pedido cualquier pieza musical que se desee.

Corresponsal en esta ciudad de las importantes casas editoriales Montaner y Simón, Hijos de J. Espasa, Salyat y C.ª, de Barcelona; Nicolás Moya y Fernando Fe, de Madrid; Fúbul y Morales, de Valencia, y de otros muchos de varios puntos de la península.

Grande y variado surtido en estuches de papel y sobres, última novedad.

Selecto stock de objetos de escritorio, escribanías de cristal, pisapapeles, tinteros, libros de contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina.

Libros piadosos, rosarios, medallas, recordatorios y carnets para primera comunión.

Se admiten encargos para la confección de toda clase de sellos de caucho, sellos para la cre, rótulos y placas esmaltadas, matasellos, fechadores automáticos, etc., etc.

Tintas marcas Pelikan, Stephens, Renau, Elephant y Ville de Paris.

PASTILLAS MORELLO

para curar Resfriados, Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, Tuberculosis, etc.

ALERTA! ALERTA! ALERTA!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VICHY CATALÁN, sin serlo.
Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrecen, puesto que las de los manantiales VICHY CATALÁN llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre SOCIEDAD ANÓNIMA VICHY CATALÁN, y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no los tienen.

MATATINTAS BORRATINTAS

Maravilloso descubrimiento para borrar tintas de todas clases y marcas. Indispensable en oficinas, despachos, escritorios, etc. Por su fácil manejo, su ple con gran ventaja a los raspadores, gomas y demás materiales empleados. Ahorra tiempo y trabajo, no estropea el papel y es el más perfecto y práctico. Modo de emplearse: Pasar el tapón especial por la parte que se quiera borrar y desaparecerá en seguida, pudiéndose escribir nuevamente después de haberse secado.
Véndese en Mahón, a 1'50 pesetas, en las librerías de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10.

De interés para los Maestros de instrucción primaria

NORMA: Nuevo silabario ilustrado, para enseñar pedagógicamente la lectura por la escritura, mediante palabras normales, por VICENTE PINEDO

Director de la Escuela Nacional Graduada en Barcelona.
NORMA: Nuevo método ilustrado de escritura graduada y de Caligrafía escolar moderna, premiado con MEDALLA DE ORO en la Exposición del Primer Congreso Especial de Pediatría, Palma, abril de 1914.
Dize cuadernos litografiados y con 300 grabados.
Es el método más racional y completo de escritura publicado hasta la fecha y su base:
Número 1 Dibujo, Ortografía, Caligrafía y Cálculo Ilustrados.
2 Ortografía, Caligrafía y Cálculo Ilustrados.
3 Ortografía y Caligrafía Ilustrados.
4 Ortografía y Caligrafía Ilustrados.
5 Ortografía y Caligrafía.
6 Ortografía y Caligrafía.
7 Ortografía, Redacción y Caligrafía.
8 Redacción usual y Caligrafía.
9 Redacción comercial.
10 Redacción comercial.
Este método de enseñanza ha sido adoptado ya por la mayoría de las escuelas de Cataluña y Mallorca y también por algunas de esta ciudad.
Véndese por cuadernos sueltos en la Librería de MANUEL SINTES ROTGER, Plaza del Príncipe, 11, Mahón.

Libretas de alquiler, listas de embarque, altas y bajas para la contribución industrial. De venta en esta imprenta.

Banco de Menorca
Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior vencimiento primero enero 1916.

Credito Mercantil de Menorca
Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados, pagando los del Estado veinte días antes de su vencimiento.

Pag más los cupones Cédulas Argentinas y Uruguay venientes 1.º enero y 31 diciembre próximos.

Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

Agua Asdrubal

no tiene rival para la curación de DIABETES - BAZO - RÍJADO RÍÑONES Y ESTÓMAGO
Pédida en las farmacias 20 - 12 s.

Indicador Gratuito

En esta sección publicaremos, GRATIS, todos los anuncios que se nos manden exclusivos para la colocación de mujeres.

Criada Se ofrece una muy trabajadora. Informarán, calle de San Manuel, número 9.

Sirvienta Hay una que desea encontrar una casa sólo por las mañanas y comer en la misma.
Informes: Luna, 2. esb

Calendarios para 1916

En las Librerías de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe n.º 11 y calle Nueva n.º 10 se ha recibido un extenso surtido de bloks de varias clases y precios para el presente año.

BIBLIOTECA JURIDICO-ADMINISTRATIVA

OBRA NUEVA
Reglamento general para la ejecución de la Ley Hipotecaria
aprobado por Real decreto de 6 agosto de 1915
Exposición de motivos, modelos, formularios e índices
por DON ALICIO CARAVACA Y LOPEZ
Abogado, Médico y Notario de Madrid
DON JUAN BAUTISTA CATALÁ Y GAYLÁ
Abogado y Director de esta Biblioteca
Precio: 3 pesetas rústica y 4 en tela
De venta en las LIBRERÍAS DE MANUEL SINTES ROTGER, plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10.

Obras completas de Mossén Jacinto Verdagué

Publicadas por la ILUSTRACIÓN CATALANA, en tomos, a 40, 50 ó 60 céntimos.
Pueden adquirirse en la Librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, número 11, Mahón.

Papel Sánico Inglés marca Glen

De inmejorable calidad, verdaderamente antiséptico y muy recomendado por todos los médicos.
Véndese en paquetes de quinientas o de mil hojas en las librerías de Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe, número 11 y Nueva, 10, Mahón.

Calendarios del Corazón de Jesús

En las Librerías de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe número 11 y calle Nueva número 10, se ha recibido un variado surtido de bloks religiosos para el próximo año 1916, que se venden a los precios de costumbre.

Acaba de salir DOCTORA MONTESSORI Manual práctico método Montessori

del Precio: 4 pesetas
Véndese en las librerías de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11 y calle Nueva, 10.

Lapiceros automáticos marca PENKAL

Estos lapiceros, que no tienen complicación alguna en su mecanismo, son de uso muy corriente por su sencilla manejo y por su gran duración.
Presentación elegante. Variedad de modelos para caballero, señora y señorita.
Depósito exclusivo: plaza del Príncipe 11, Mahón.

OBSEQUIO A NUESTROS LECTORES

DIEZ CUPONES como el presente, dan derecho a una ampliación fotográfica REGALO DE EL BIEN PÚBLICO

Boletín diario

Oficinas públicas
Gobierno Militar. — Horas de despacho: de nueve a una. — Calle de Isabel II.
Delegación del Gobierno. — De nueve a una. — Calle de San Fernando, número 15.
Ayuntamiento. — De nueve a una. — Plaza de la Constitución.
Juzgado de primera Instancia. — De nueve a una. — Claustro del Carmen.
Juzgado Municipal. — De nueve a una. — Alonso III, 38.
Aduana Nacional. — De nueve a una. — En los muelles de sol a sol. — Andén de Poniente.
Delegación de Hacienda. — De nueve a una. — Andén de Poniente.
Comandancia de Marina. — De nueve a una. — Calle del Carmen.
Giro Matro. — De nueve y media a doce y media. — Roig, 12.
Zona de Reclutamiento. — De nueve a una. — Calle de San Roque.
Biblioteca Pública. — De nueve a dos. — Plaza de San Francisco.
Museo Municipal. — Los jueves de tres a cinco y los domingos de diez a doce, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico. — Plaza del Príncipe.
Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil). — Consulta: los lunes, miércoles y viernes de nueve a once de la mañana.

Comunicaciones

Estación de Telégrafos. — Permanente. — Calle de San Fernando.
Central de Teléfonos. — Permanente. — Calle del Bastión.
Oficinas de Correos. — Calle de Anunciav, 24.
Horas de despacho. — Certificados y valores. — Todos los días de nueve a doce; además los lunes, y miércoles de diez y ocho a diez y nueve y los jueves y sábados de quince treinta a diez y seis treinta.
Giro postal. — Todos los días de nueve a doce.
Paquetes postales. — Imposición: todos los días de nueve a once y media.
Entregas a destinatarios: todos los días de once a doce.
Lista. — Todos los días de diez a trece.
Recogida de billetes en las expediciones diarias. — Una recogida se verifica todos los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

Correo interior

Salidas para Ciudadela. — Una expedición diaria a las siete de la mañana. Los viernes dos expediciones, a las siete de la mañana y a las tres de la tarde. Costo de la expedición cuatro pesetas a

CASA BUENAVENTURA
Juguets - Juguets - Juguets
BASTIÓN, 23